

Nombre del alumno:

Yazmin Ku Robledo

Nombre del profesor:

Ludbi Isabel Ortiz

Licenciatura:

En Enfermería

Materia:

Salud Pública



Nombre del trabajo:

Ensayo

Ensayo del tema:

“interacción entre persona y comunidad

Factores que influye impositivamente o negativamente en una comunidad”

INTRODUCCIÓN:

En este trabajo hablaremos sobre la interacción entre personas y comunidad donde veremos cómo es la participación de una comunidad hablando de la salud, así como su importancia, las características de atención primaria de la salud, e igual, manera sobre los componentes de la APS, así como la experiencia de participación comunitaria, bases para una estrategia de participación de la comunidad en salud, promoción de la salud familiar y comunitaria

Por otro lado también hablaremos un poco acerca de los factores que influyen impositivamente o negativamente en la comunidad, así como sus factores sociales que tiene en cuanto a la salud, y su aspecto.

DESARROLLO:

La interacción entre persona y comunidad nos habla sobre la participación de la comunidad en salud es un componente fundamental de la estrategia de Atención Primaria de Salud (APS), Para su análisis, es indispensable considerar los antecedentes históricos y el contexto económico, social y cultural, así como la idiosincrasia, los valores, costumbres y creencias de los grupos humanos protagonistas, es muy importante saber sobre la importancia ya que se ha destacado como una de las cinco estrategias instrumentales, junto con la sectorización, la descentralización, la modernización administrativa y la coordinación intersectorial, así como también sobre las características de la atención primaria en la salud de la cual esta define que a probada en la Conferencia Internacional de Alma-Ata, se considera a la Atención Primaria de Salud (APS) como:

- Asistencia sanitaria esencial
- basada en métodos y tecnologías prácticos
- científicamente fundadas,
- socialmente aceptables,
- puesto al alcance de todos los individuos y familias de la comunidad,
- mediante su plena participación,
- a un costo que la comunidad y el país pueda soportar,
- en todas y cada una de las etapas de su desarrollo,
- con un espíritu de autorresponsabilidad y autodeterminación.

Por otro lado sus componentes fundamentales de la estrategia de APS son:

- El enfoque intersectorial.
- La participación de la comunidad.
- Las tecnologías apropiadas.
- Los servicios básicos articulados con la medicina tradicional

Existen muchas definiciones de comunidad, la mayoría de las cuales son incompletas, o por lo menos, no reflejan fielmente la realidad. Para algunos, comunidad es cualquier grupo que tenga intereses comunes o que esté interrelacionado por razones de convivencia en la localidad, de función o administración. Para otros, comunidad es simplemente un tipo particular de grupo radicado en una área dada, más su cultura.

Es por eso que también es importante saber sobre la experiencia sobre una participación comunitaria es por eso que muchas de las experiencias de participación comunitaria nunca han salido de sus ámbitos locales para ser difundidas y evaluadas científicamente. Los éxitos y fracasos, las facilidades y dificultades, los cambios culturales logrados y la ausencia de modificaciones pese a los esfuerzos invertidos, han quedado en dichos casos sólo como experiencias vivenciales y como recuerdos transmitidos por la tradición oral, por otro lado es importante que la participación al perder su contenido humanista, creativo y democrático, puede dar como resultado situaciones de decepción, escepticismo o desconfianza, es por eso que los errores que frecuentemente se han observado en esta experiencia, se pueden mencionar los siguientes: Empleo de modelos copiados del exterior con estrategias inadecuadas, manipulación o uso de la comunidad para fines ajenos a ella, promoción del paternalismo y dependencia, desconocimiento de la organización y estratificación de las comunidades, exigencia de aportes exclusivos de mano de obra y recursos materiales, programas enfocados exclusivamente a disminuir conflictos sociales. Por otro lado para que sea efectiva debe ser: activa, consciente, responsable, deliberada, organizada y sostenida.

Las bases para una estrategia de participación de la comunidad en salud hablan sobre los programas operativos de salud en las comunidades, especialmente rurales y urbanas marginadas, requieren la participación consciente y organizada de las personas, las familias y los grupos comunitarios es por eso que la estrategia de participación se propone considerar los siguientes aspectos como los individuos, familias y grupos comunitarios participan efectivamente sólo si son consultados e intervienen en sus propias decisiones, por lo cual se debe tener profunda fe en la capacidad de la comunidad para entender y abordar sus problemas de salud-enfermedad.

La promoción de la salud familiar y comunitaria es la que se reconoce que la familia es la institución social básica en el seno de la cual se determina el comportamiento reproductivo, las estructuras de socialización, el desarrollo emocional y las relaciones con la comunidad, ya que sabemos que las funciones básicas de la familia en nuestra actual sociedad pueden resumirse en las siguientes, según área correspondiente

Área biológica: Reproducción humana, Crecimiento y desarrollo de niños y adolescentes, Nutrición, Protección de la salud.

Área psicológica: Sentido de identidad, Maduración de la personalidad, Protección psicológica, Habilidad para establecer relaciones fuera de la familia

Área sociológica: Transferencia de valores en relación a comportamientos, tradiciones, hábitos y costumbres, Socialización, Formulación de normas de comportamiento, Adquisición de conocimientos, habilidades y actitudes, Capacidad productiva y de consumo.

Los factores que influye impositivamente o negativamente en la comunidad, sabemos que los determinantes sociales de la salud son las condiciones en las que vivimos, aprendemos, trabajamos y jugamos, es por eso que pueden influir en su salud y bienestar y los de su comunidad, aunque puede incluir cosas como su nivel de educación, su exposición a la violencia, la forma en que está diseñada su comunidad y si tiene acceso a la atención médica, uno de los claros ejemplos de los principales factores sociales que pueden influir en su salud las cuales son:

Educación: porque su nivel de educación puede tener un efecto sobre qué tan saludable es usted, la educación le brinda las herramientas que necesita para tomar buenas decisiones sobre su salud, las personas con más educación tienen más probabilidades de vivir más tiempo, es más probable que participen en actividades saludables como hacer ejercicio y consultar a su médico regularmente.

Ingresos: como sabemos la cantidad de dinero que gana tiene un efecto en su salud. Las personas con mayores ingresos tienden a ser más saludables y vivir más tiempo que las personas con bajos ingresos, ya que es más probable que vivan en vecindarios seguros, ya que tienen mayor acceso a tiendas de comestibles y alimentos saludables.

Vivienda: ya que sabemos

El lugar en donde vive tiene un impacto significativo sobre su salud, as personas que están continuamente expuestas a condiciones de vivienda deficientes corren un mayor riesgo de desarrollar problemas de salud.

Acceso a la salud: la facilidad con la que usted puede acceder a la atención médica es un factor determinante de su salud, si tiene seguro de salud, es más probable que visite a su médico regularmente.

Por otra parte sus aspectos sabemos que algunos de los determinantes sociales de la salud que pueden afectar su salud y bienestar así como alguno de ellos son:

Acceso a alimentos nutritivos.

- Acceso a agua potable y servicios públicos (electricidad, saneamiento, calefacción y refrigeración).
- Entornos sociales y físicos de la primera infancia, incluidos el cuidado de niños.
- Etnicidad y cultura.
- Familia y otro apoyo social.
- Género.
- Idioma y otras capacidades de comunicación.
- Ocupación y seguridad laboral.
- Identificación sexual.
- Condición social (qué tan

Es por eso que es importante entender cómo estas cosas afectan su salud para que pueda tomar medidas para mejorarlas y así mejorar su salud.

CONCLUSIÓN:

En el trabajo que ya eh realizado sabemos que una interacción entre una persona y comunidad es un tema que debemos comprender ya que nosotros debemos como interactuar con una comunidad o persona, ya que debemos saber sobre los servicios de salud, en su bienestar de las personas, en como participa una comunidad en cuanto a la salud, más que nada sobre la atención primaria que se le debe dar a una comunidad.

Así como también cómo influye ya sea en la educación, de igual manera en los servicios de atención ya que, como bien sabemos existen casos en donde una familia no puede ir a un centro de salud por no tener suficientes recurso, y existe muchos otros problemas que afecta la salud.

REFERENCIA:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/files/asignatura/3db86522109058ab61d255876c48bbdb.pdf>